MEDIO: REFORMA SECCIÓN: INTERNACIONAL

PÁGINA: 20

FECHA: 28/DICIEMBRE/2012



Se reúne hoy Obama con líderes legislativos; intentan pacto mínimo

Inunda pesimismo ogo fiscal en EU

Culpa Senador Reid a republicanos de no hacer nada para evitar 'abismo'

Rafael Mathus Ruiz

Estados Unidos comenzó a aceptar la posibilidad de que llegará al año próximo sin un acuerdo entre republicanos y demócratas sobre impuestos y gastos del Go-bierno federal, una realidad que dejó al país sin respuestas al bor-de del llamado "abismo fiscal".

La única voz que se escuchó ayer en Washington fue la del lí-der demócrata en la Cámara alta del Congreso, el senador Harry Reid, quien tiñó el día de pesimis-mo al afirmar que todo indicaba que no habría un acuerdo antes del lunes, la fecha límite, y defe-nestrar a los republicanos de la Cámara de Representantes y a sus líderes legislativos por no ha-ber regresado a la capital a conti-

nuar las negociaciones. "Parece que es allí a donde vamos", manifestó Reid sobre la probabilidad de que el país final-mente caiga en el "abismo fis-

El demócrata dijo que no po-El democrata dijo que no po-día haber ningún avance en las tratativas para eludir el ajuste o "abismo fiscal"; por unos 600 mil millones de dólares que entra-rá en vigencia el 1 de enero sin la participación de los republicanos, que controlan la Cámara de Representantes, y que volverán a la capital el domingo.

"Nosotros estamos en Was-hington trabajando", dijo Reid. "Mientras los miembros de la Cá-"Mientras los miembros de la Cá-mara de Representantes están mi-rando películas, y mirando a sus hijos jugar fiitbol y basquetbol y haciendo todo tipo de cosas. De-berían estaracá", completó. El indice Standard & Poor's, el más destacado de Wall Street, cerró ayer con una caída del 0.12 vor cienta luero de recuperar.

cerro ayer con una cauda dei 0.12 por ciento luego de recuperar-se por la tarde, ya que había lle-gado a perder hasta un 1.24 por ciento tras el discurso de Reid en el Senado.

Por su parte, el Presiden-te Barack Obama se reunirá hoy con los líderes de ambos partidos en la Casa Blanca en un último intento por resueitar un acuerdo antes de que el ajuste comience a golpear a millones de asalariados y desempleados, los dos primeros

y desempleador, los dos primeros grupos que sufrirán la caída en el "abismo fiscal". Las primeras consecuencias serán el alza del impuesto a las nóminas salariales y el fin de la extensión del subsidio de desempleo, que ocurrirán apenas co-

...Y preocupa también deuda

Al debate para llegar a un acuerdo que evite el "abis-mo fiscal" se suma la preo-cupación de que el lunes Es-tados Unidos alcanzará el lí-

mite de endeudamiento que tiene permitido por ley. El Tesoro advirtió el miércoles que el techo de la deuda, que actualmente es de 16 mil 394 billones de dólares, sería alcanzado el lunes y que, por tanto, son ne-cesarias medidas de emer-gencia para evitar que el país no pueda cumplir sus obligaciones.

Aumentar el techo es

prerrogativa del Congreso. Los analistas estiman que el Ejecutivo puede aguantar hasta febrero sin un pacto sobre este punto.

mience el próximo año. Con todo, economistas coin-ciden en que no habría un gran daño a la economía si el acuerdo se demora un tiempo corto más allá del fin de año y se reinstau-ran ambos beneficios, además de



El Presidente Barack Obama llegó ayer a Washington para seguir con las negociaciones y evitar caer en el "abismo fiscal".

los otros que tocan a las personas que ganan menos de 250 mil dó-lares por año, tal como desea la Casa Blanca.

Los ajustes automáticos en el gasto público que también co-menzarian a regir de no mediar un acuerdo están distribuidos a lo largo de todo el año, con lo cual su impacto no se sentirá de lleno en la economía si se demora un acuerdo.

Las preocupaciones crecen si la demora se prolonga más allá de enero, sobre todo porque las dis-cusiones sobre el "abismo fiscal" comenzarían a atarse con mucha más fuerza a la puja por elevar el techo de la deuda, una pelea que en el verano boreal de 2011 le costó a la deuda de Estados Unidos la calificación AAA por parte de la agencia Standard & Poor's.

"Caer en el abismo fiscal no der en et abismo iscar no es nada comparado con el techo de la deuda", dijo al sitio web Po-litico Nigel Gault, economista jefe de IHS Global Insight. "Fracasar en elevar el techo

de la deuda sería absolutamente desastroso", completó.

El Departamento del Teso-ro comenzará a aplicar medidas fiscales extraordinarias para poder continuar emitiendo deuda a principios del año próximo, anunció el miércoles su titular, Timothy Geithner.

Escasean incentivos políticos

Aunque aseguran que tienen la Adique asegurar que trenen la mejor disposición para evitar el "ábismo fiscal", los incentivos po-líticos que tienen para ese fintan-to los legisladores republicanos como el Presidente Barack Obama son pocos.

ma son pocos.

Si el país cae en el "abismo
fiscal", expirará una serie de recortes de impuestos que datan del
mandato del republicano George
W. Bush, con lo que el Presidente y sus correligionarios lograrían el alza a la tributación de los más ri-

cos que han estado exigiendo. Por su lado, los republicanos obtendrían los 55 mil millones de dólares de recortes en gastos sociales que exigen. Ambos bandos consideran

que el Congreso tendrá una com-posición diferente en enero como resultado de las elecciones de noviembre, quizá más propicia para la negociación. En la Cámara baja habrá me-

nos legisladores republicanos ul-traderechistas, mientras que en el Senado los demócratas tendrán una mayoría más amplia.

Con información de El País